



Köln-Ehrenfeld, am Sonntag, den 31. August 2025

## Liebe Eltern und Sorgeberechtigte, liebe Schülerinnen und Schüler,

der Start in das neue Schuljahr ist geschafft! So allmählich stellen wir unseren Schlafrhythmus wieder um - vielen fällt das frühe Aufstehen noch ein bisschen schwer.

Am Donnerstag konnten wir die **Einschulung** von 116 Kindern im neuen Jahrgang 5 feiern. Der Schulhof an der OVERBECK bot wieder ein buntes Bild, als die Kinder mit ihrem Familien vom Helios Team begrüßt wurden. Mehr dazu gibt es auf unserer [Webseite](#).

Unsere neuen 11er sind gleich zur Kennenlernfahrt aufgebrochen. Wenn sie am Montag zum ersten Mal nach den Ferien in die Schule kommen, können sie am Wassermann direkt in den neuen **offenen Lernlandschaften** in der Zwitschermaschine starten. Auch zu den Lernlandschaften erfahrt ihr Näheres auf der [Webseite](#).

Die Schüler:innen aus dem Jahrgang 9 starten am Montag zu ihren 11 Tage langen **Herausforderungen**. Wir entlassen sie am **Montagsmorgen um 9 Uhr** auf dem Schulhof am WASSERMANN. Wer Zeit hat, ist herzlich eingeladen.

Wie angekündigt ist der **Teichrohrsängerweg** am WASSERMANN rechtzeitig fertiggestellt worden - die Stadt Köln konnte hier ihr Versprechen einhalten. Auch hierzu erfahrt ihr mehr auf unserer [Webseite](#). Dort könnt ihr euch auch die Videobotschaft anschauen. Die Jugendlichen haben diese [Videobotschaft](#) über die Guten Morgen - Mail schon erhalten.

Für alle Schüler:innen in den Jahrgängen 5 und 6 finden jetzt die **Werkstattwahlen** statt. Alle Angebote für die jeweiligen (Doppel-)Jahrgänge haben wir auf der [Webseite](#) veröffentlicht.



Die **Lernbegleiter:innen** und **Stammgruppenleiter:innen** in den Lernlandschaften könnt ihr jetzt wieder auf unserer **Webseite** (-> Die Lernlandschaften im Schuljahr 2025-2026) finden.

In der letzten Elternpost haben wir den **Terminplan** für das neue Schuljahr versendet. Dort waren noch zwei kleine Übertragungsfehler drin:

- Die Zeugniskonferenzen am Ende des ersten Halbjahres sind am Do, den 29.01. An diesem Tag endet die Schule um 11:30 Uhr.
- Der Feiertag Fronleichnam ist am Do, den 4.06.. Am folgenden Freitag, den 5.06. ist schulfrei (Ausgleichstag für den Tag der Offenen Tür).

Dies sind die Termine für die **Sitzungen der Stammgruppen- und Jahrgangspflegschaften** (Beginn jeweils um 19 Uhr):

- Montag, 15.09.: Doppeljahrgang 5-6 - OVERBECK
- Dienstag, 16.09.: Jahrgänge 7 bis 12 - WASSERMANN

An beiden Abenden lädt der **Förderverein** nach den Sitzungen zu einem kleinen Umtrunk ein.

Alle Eltern und Sorgeberechtigten der Schüler:innen im Jahrgang 8 laden wir ein zum **Infoabend Zukunft Beruf / Berufsorientierung**. Mehr dazu unter diesem **Link**.

Nicht so erfreulich ist die Situation beim Thema Fertigstellung unseres künftigen **Neubaus**. Zwischen allen Akteuren war vereinbart worden: Direkt nach den Sommerferien wird die Entscheidung mitgeteilt, ob wir zum Sommer 2026 einziehen können. Sehr kurzfristig hat die Stadtverwaltung diesen Termin nun verschoben. Zum Termin der Fertigstellung können wir also leider immer noch nichts sagen.

Wir halten die Mitglieder der Schulgemeinschaft weiterhin auf dem Laufenden.

In dieser Ausgabe der Helios Elternpost haben wir noch einige **interessante Informationen** für euch zusammengestellt:

1. Digitale Elternabende der Drogenhilfe Köln
2. Informationen zum Thema Kompetent im Netz
3. Ehrenfelder Tanzprojekt RE:FRAME
4. Petition für ein kostenloses Mittagessen an allen Schulen ([link](#))
5. JuBi – Die JugendBildungsmesse für Auslandsaufenthalte in Köln

Noch ein letzter Hinweis: Die einzelnen Ausgaben der Helios Elternpost findet ihr zum Nachlesen auch auf unserer [Webseite](#).

**Herzliche Grüße:**

**Euer Team Schulleitung mit Anke, Hilke, Julia, Florian, Andreas F. und Andreas N.**





## 1. Digitale Elternabende der Drogenhilfe Köln

Die Drogenhilfe Köln bietet wieder eine Reihe von Elternabenden an. Es geht um Themen wie Mediensucht, Alkohol, Cannabis.

Mehr Informationen unter diesem [Link](#).

## 2. Informationen zum Thema Kompetent im Netz

Das Schulministerium NRW weist auf Veranstaltungen zum Thema "Kompetent im Netz" hin. Diese richten sich auch an interessierte Eltern. Es geht darum, wie wir Kinder und Jugendliche gut begleiten können, damit sie selbstbestimmt und sicher mit digitalen Angeboten umgehen können.

Informationen gibt es unter diesem Link: <https://www.lernen-digital.nrw/>.

Außerdem haben wir für euch ein [pdf-Dokument zum Download](#) bereitgestellt.

## 3. Ehrenfelder Tanzprojekt RE:FRAME

In Ehrenfeld gibt es ein sehr interessantes Tanzprojekt mit dem Titel RE:FRAME. Für dieses Projekt können sich interessierte Jugendliche im Alter zwischen 12 und 17 Jahren bewerben. Ein ganzes Jahr lang soll geprobt werden für eine Performance im September 2026.

Interessiert? Dann könnt ihr euch den Flyer und ein Infoblatt herunterladen, und zwar unter [diesem Link](#).



#### 4. Petition für ein kostenloses Mittagessen an allen Schulen

Über den Runden Tisch zur Förderung der psychischen Gesundheit von Schüler:innen an Kölner Schulen hat uns dieser Hinweis erreicht.

Es geht um eine Petition, mit der kostenloses Mittagessen für alle Schülerinnen und Schüler gefordert wird.

Mitmachen könnt ihr unter diesem [Link](#).

#### 5. JuBi – Die JugendBildungsmesse für Auslandsaufenthalte in Köln

Am Samstag, den 13.09.2025, findet in der Königin-Luise-Schule zum erneuten Mal die JuBi-Messe statt, eine kostenlose Infomesse zum Thema Auslandsaufenthalte. Organisationen aus dem gesamten Bundesgebiet informieren in der Königin-Luise-Schule über Programme wie Schüleraustausch, High School, Sprachreisen, Work & Travel, Au-Pair, Gastfamilie werden, Homestay, Praktika, Studium im Ausland und internationale Freiwilligenarbeit. Die JuBi richtet sich in erster Linie an Schüler:innen der Klassen 8 bis 13, ihre Eltern und Lehrende. Die Messe findet in der Zeit von 10:00 bis 16:00 Uhr statt. Der Eintritt ist frei! Eine aktuelle Ausstellerliste findet man unter [weltweiser.de](http://weltweiser.de).